

BAB III

METODOLOGI PENELITIAN

3.1. Paradigma Penelitian

Penelitian menggambarkan suatu upaya untuk menemukan atau untuk lebih membenarkan sebuah kebenaran. Usaha untuk mengejar kebenaran dilakukan oleh filsuf, penelitian maupun praktis melalui model-model tertentu. Paradigma adalah orientasi teori yang membimbing peneliti dalam berfikir dan meneliti dinamakan paradigma oleh M. Atar Semi dapat disimpulkan bahwa paradigma merupakan landasan dasar suatu penelitian bagi seorang peneliti. Paradigma yang digunakan dalam penelitian ini menggunakan paradigma konstruktivis.

Paradigma Konstruktivis adalah suatu pendekatan terhadap penelitian yang berkeyakinan bahwa orang secara aktif membangun atau membuat pengetahuannya sendiri dan realitas ditentukan oleh pengalaman orang itu sendiri (Hartawan, 2019). Pengetahuan bukanlah seperangkat fakta-fakta, konsep, atau kaidah yang siap diambil untuk diingat tetapi manusia harus mengonstruksi pengetahuan itu dan memberi makna melalui pengalaman nyata. Little Jhon mengatakan bahwa teori-teori aliran ini berlandaskan pada ide bahwa realitas bukanlah bentukan yang objektif, tetapi di kontruksi melalui proses interaksi dalam kelompok, masyarakat, dan budaya. konstruktivis melalui interaksi dalam masyarakat menjadi acuan dalam pandangan penelitian sebagai landasan (Susanto, 2015).

3.2. Metode Penelitian

Jenis penelitian yang digunakan adalah metode kualitatif berupa deskriptif artinya penelitian ini akan melakukan penggambaran secara mendalam tentang situasi atau proses yang diteliti. Gambaran yang menjadi objek utama dalam penelitian ini adalah tentang pembentukan identitas diri remaja melalui penggunaan media sosial *facebook*.

Penelitian kualitatif adalah tradisi dari ilmu sosial yang secara fundamental bergantung pada pengamatan pada manusia dalam kawasan sendiri. Senada dengan itu, Lincoln dan Guba mengatakan bahwa penelitian kualitatif melakukan penelitian pada latar alamiah atau pada konteks dan suatu kebutuhan. Untuk mendapatkan data yang berhubungan dengan penelitian proposal skripsi ini maka peneliti akan melakukan penelitian di RT 006 Kelurahan Sekar Jaya Baturaja Timur.

3.3. Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data adalah cara yang dilakukan oleh peneliti untuk mengumpulkan data. Pengumpulan data dilakukan untuk memperoleh informasi yang dibutuhkan dalam rangka mencapai tujuan penelitian. Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini antara lain dengan menggunakan data primer dan sekunder.

3.3.1. Data Primer

Data primer atau data utama adalah data yang diperoleh secara langsung dari obyek penelitian perorangan, kelompok, dan organisasi. Data penelitian yang diperoleh langsung dengan cara wawancara mendalam terhadap informan dan dokumentasi terhadap obyek penelitian pengguna *facebook* remaja.

Wawancara mendalam (*Depth Interview*) yaitu, percakapan dengan maksud tertentu. Percakapan itu dilakukan oleh dua belah pihak, yaitu pewawancara (*Interview*) dengan narasumber yang memberikan jawaban atas pertanyaan dalam penelitian ini wawancara dilakukan kepada pengguna *facebook* remaja di RT 006 kelurahan Sekar Jaya Baturaja Timur sebagai informan yaitu orang yang dianggap mempunyai informasi yang dibutuhkan di wilayah penelitian. Cara yang digunakan untuk menentukan informan tersebut maka penulis menggunakan "*Purpose sampling*" digunakan jika peneliti mempunyai pertimbangan-pertimbangan tertentu didalam pengambilan narasumbernya.

Syarat - syarat menentukan Informan yaitu pertama, memiliki pengetahuan terkait objek pertanyaan kedua, merasakan pengalaman secara langsung di tempat penelitian dan yang ketiga, mau dan bersedia di wawancarai.

Penelitian ini dilakukan terhadap 5 (Lima) orang informan yang terdiri atas 4 (empat) orang remaja pengguna *facebook* berusia 17-22 tahun

yang terdiri dari 3 (tiga) orang perempuan dan 1 (satu) orang laki-laki, dan 1 (satu) orang pengamat sosial pengguna *facebook*.

Tabel 3.1.
Daftar Informan Penelitian

No.	Nama	Keterangan
1	Novita Sari	Pengguna <i>facebook</i>
2	Yudi Pratama	Pengguna <i>facebook</i>
3	Desti Ariani	Pengguna <i>facebook</i>
4	Bima Aditia Pratama	Pengguna <i>facebook</i>
5	Septiana Wulandari, M.I.Kom	Pengamat sosial / Akademisi
6	Elda Niati	Orang tua informan 3
7	Ema Kartini	Orang tua Informan 1

3.3.2. Data Sekunder

Data sekunder yaitu memperoleh data dalam bentuk yang sudah jadi atau tersedia melalui publikasi dan informasi yang dikeluarkan di berbagai organisasi atau perusahaan (Muttaqin & Ekowarni, 2016). Data sekunder yang diperoleh dalam penelitian ini berasal dari dokumentasi dan hasil studi pustaka yang terkait dengan penelitian pembentukan identitas remaja melalui penggunaan media sosial *facebook*.

Dokumentasi adalah suatu cara yang digunakan untuk memperoleh data dan informasi dalam bentuk buku, arsip, dokumen, tulisan angka dan gambar yang berupa laporan serta keterangan yang dapat mendukung penelitian. Studi Pustaka merupakan data yang didapat dari buku-buku referensi, jurnal ilmiah, dokumentasi berupa foto, serta referensi lainnya.

3.4. Teknik Analisis Data

Analisis dalam penelitian merupakan bagian dari proses penelitian yang sangat penting, karena dengan analisis inilah data yang ada akan nampak manfaatnya terutama dalam memecahkan masalah dalam penelitian untuk mendapat tujuan akhir. Menurut Nasution analisis data dalam penelitian kualitatif “analisis telah di mulai sejak merumuskan dan menjelaskan masalah, sebelum terjun ke lapangan dan berlangsung terus menerus sampai penulisan hasil penelitian (Mahendra et al., 2017). Penelitian ini menggunakan metode kualitatif dan akan dianalisis dengan melihat postingan dari pengguna *Facebook* Remaja untuk memahami pembentukan identitas diri remaja melalui penggunaan media sosial *Facebook*.

3.4.1 Reduksi Data

Reduksi data merupakan proses pemilihan, pemusatan perhatian pada penyederhanaan pengabstrakan, transformasi data kasar yang muncul dari catatan-catatan lapangan. Dalam penelitian ini berarti menyederhanakan serta mentransformasikan data-data yang tercatat selama penelitian ketika melihat pembentukan identitas melalui penggunaan media sosial *facebook* di RT 006 kelurahan Sekar Jaya Baturaja Timur.

3.4.2. Penyajian Data

Penyajian Data ialah sekumpulan informasi yang tersusun dalam bentuk naratif, analisa, table dan bagan yang bertujuan memperdalam pemahaman penelitian terhadap informasi yang dipilih dan akan disesuaikan dengan hasil data yang di dapatkan dari pengguna *facebook* remaja di RT 006 Kelurahan Sekar Jaya Baturaja Timur.

3.4.3. Penarikan Kesimpulan

Penarikan kesimpulan adalah langkah yang dilakukan untuk menjawab rumusan masalah sementara, jika nantinya ditemukan data-data lain yang mendukung maka kesimpulan tersebut bisa berubah. Kesimpulan dalam penelitian kualitatif adalah merupakan temuan baru yang sebelumnya belum pernah ada. Temuan dapat berupa deskripsi atau gambaran suatu objek yang sebelumnya masih remang-remang atau masih gelap sehingga setelah diteliti menjadi jelas, dapat berupa hubungan kausal atau interaktif, hipotesis atau teori. Kesimpulan dalam penelitian ini akan dinyatakan dalam bentuk kalimat deskripsi berupa makna atau arti yang peneliti olah dari hasil data-data yang telah dikumpulkan.